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「佔領」者怕被捕 旺角中信帳移人減
驚警介入清障 不敢阻執達吏執行法院命令

香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）「佔

領」行動至今已踏入第四十六天，縱然法庭早已

就旺角及金鐘中信大廈附近路段發出臨時禁制令

且一再延長，示威者依然未肯讓出道路。不過，

旺角「佔領」區與中信大廈外圍的示威者數目明

顯減少，場面冷清，部分帳篷更被移至附近路

段。有示威者表示，由於警方或會介入清理障礙

物，擔心有人會被拘捕，故如果執達吏前來執行

法院命令，他們不會阻止；但亦有示威者聲稱，

會在「適當時候」拖延執達吏的行動。

署理行政長官林鄭月娥昨日表示，禁制令

是法庭的嚴肅命令，任何人都必須絕對尊重

和遵從，並強調警方會按法庭指令做好準

備，包括在有需要時採取拘捕行動。需要指

出的是，「佔領區」的激進分子不會心甘情

願地服從禁制令退場。面對清除路障行動可

能遭遇的反抗，警方須準備足夠的力量，堅

決拘捕對抗禁制令的極端分子，以強有力的

執法行動維護法治權威。

法治是香港的社會核心價值，無條件遵守

法庭頒發的命令是體現法治精神的重要內

容。無論任何人、任何理由都不能凌駕於法

庭命令之上。佔領者即使不同意法庭的判

決，也應透過法律的途徑來解決，而非抗

拒、抵制法庭命令。如今法院不僅延長禁制

令，更特別賦予警方清除路障的權力，就是

希望公眾了解違反法庭命令的後果，切勿以

身試法。同時，市民被曠日持久的「佔中」

搞得不勝其煩，近日多項民調均顯示，超過

7成的受訪者認為佔領者應立即退場，反映

「佔中」已不得人心。無論是維護法治還是

尊重民意，都必須堅決執行禁制令，清除各

種路障。

必須看到，「佔中」是一場蓄謀已久的

非法抗爭行動，以破壞法治、搞亂香港為

手段，脅迫中央及特區政府在政改的原則

問題上退讓，至今「佔中」的搞手們還妄

圖推翻人大決定。「佔中」搞手及一些激

進分子不會心甘情願地服從禁制令，不想

佔領行動和平結束，肯定會負隅頑抗。禁

制令自頒發以來，就未曾得到有效實施。

有團體與執達吏帶同禁制令到佔領區清除

路障，受到佔領者百般阻撓。激進分子公

然蔑視法庭，不僅出言恐嚇，更擺出一副

兇神惡煞的樣子，連法庭文件都被踩在腳

下。

根據之前執行禁制令屢遭阻撓的經驗判

斷，即將展開的依法清理路障，遇到激烈

對抗的情況很大機會重演，如果沒有警方

的協助，禁制令只能再度淪為一紙空文。

警方不僅有協助執行禁制令的需要，更要

充分考慮可能遇到激烈反抗，做好人手和

裝備的部署，準備足夠的力量對付暴力抵

抗，當場拘捕違反禁制令的佔領者，以強

有力的執法行動彰顯有法必依、違法必究

的法治精神。

警方須準備足夠力量執行禁制令
在北京舉行的APEC領導人非正式會議昨日結

束。今次 APEC 會議批准實現亞太自貿區路線

圖，是朝實現亞太自貿區方向邁出實際性步

伐，標誌亞太自貿區進程的正式啟動，體現

APEC成員推動區域一體化的信心和決心。事實

上，中國制定的「一帶一路」路線圖，有利於

推動亞太自由貿易區進程，一個跨越太平洋、

涵蓋世界前三大經濟體、佔全球GDP57%、貿易

額46%、人口40%的亞太自由貿易區的建設有望

實現。

世界經濟已經進入後國際金融危機時期的

深度調整階段，亞太發展取決於創新和改

革。亞太地區必須抓住機遇，直面挑戰，加

快創新和改革步伐，為亞太經濟發展謀求新

的驅動力和競爭力。中國作為亞太經濟圈中

的重要一員，在構建開放型經濟體制方面作

出了積極的探索：放寬市場准入，擴大服務

業包括資本市場的對外開放，擴大內陸沿邊

開放；推動亞太自由貿易區啟動進程，制定

亞太經合組織推動實現亞太自由貿易區路線

圖；積極探索准入前國民待遇加負面清單的

管理模式等。

亞太經合組織是一個大家庭，打造發展創

新、增長聯動、利益融合的開放型亞太經濟格

局，符合所有成員共同利益。所謂「一帶一

路」，是指「絲綢之路經濟帶」和「21世紀海

上絲綢之路」。中國提出的「一帶一路」路線

圖，順應了時代要求和各國加快發展的願望，

提供了一個包容性巨大的發展平台，得到了各

方積極響應。「一帶一路」貫穿歐亞大陸，東

邊連接亞太經濟圈，西邊進入歐洲經濟圈，無

論是發展經濟、改善民生，還是應對危機、加

快調整，許多沿線國家都同中國有共同利

益。歷史上，陸上絲綢之路和海上絲綢之路就

是中國同中亞、東南亞、南亞、西亞、東非、

歐洲經貿和文化交流的大通道，「一帶一路」

倡議是對古絲綢之路的傳承和提升，獲得了廣

泛認同。俄羅斯總統普京高度評價中國制定的

「一帶一路」路線圖，指出該計劃中的一些卓

有成見的措施將有助於協調落實APEC區域內的

一體化倡議。

據國際貨幣基金組織測算，中國對亞洲經濟

增長貢獻率已超過50%，中國經濟每增長1個百

分點，就將拉動亞洲經濟增長0.3個百分點。亞

太在倚重中國，中國也越來越融入亞太，APEC

已進入了中國時代！

「一帶一路」路線圖推動亞太自貿區進程

香港文匯報訊（記者杜法祖）「佔鐘」臨時禁制
令再有新進展，冠忠巴士集團（306）的子公司及關
連公司早前入稟申請禁制令，範圍包括干諾道中、夏
愨道及紅棉路，案件昨展開聆訊，有「長洲覆核王」
之稱的郭卓堅昨以被告身份加入聆訊。被告代表大律
師申請押後聆訊，讓被告有時間向法庭存入誓章，提
出抗辯理由。法官批准申請，命令被告於本周五前要
存入誓章，聆訊押後至下周一繼續。
原告冠忠遊覽車有限公司及聯營公司跨境全日通有

限公司昨由資深大律師陳志海代表，而由法援資助的
被告「長洲覆核王」郭卓堅則由大律師潘熙代表。

指被告申法援不合理
陳大律師稱被告一直未有提出反對理由，亦未有表

明自己於臨時禁制令案中有何利益，又申請法援使用
政府金錢打官司，認為此舉是「本末倒置」和「完全
不合理」。陳指，多位受「佔領」運動影響、使用冠
忠校巴服務的家長撰信支持臨時禁制令，信件已呈上
法庭，內容指校巴受「佔領」影響，需改路致車程延
誤，令家長和小朋友都需提早個多小時起床上學。其
中一位家長更指清晨4時40分便需起床，形容這是
「地獄式生活」。

稱家長撰信簽名支持禁令
原告代表事務律師謝偉俊於庭外表示，約有十位家

長撰信支持臨時禁制令，另外亦有約百位家長簽名支
持。謝偉俊指，冠忠服務的學校多位於港島及半山
區，其中一間為英基屬下、位於半山的港島中學
（Island School）。
潘大律師則聲稱，原告提出「佔領」導致交通改道

及擠塞的問題，其實人人都會遇到，又表示原告聲稱
其中一條校巴行車路線受阻，平均延誤只是約6分
鐘，認為與家長所講需要提早起床個多小時的講法不
吻合。潘估計，有關校巴路線的延誤其實只是約3分
半鐘，被告一方將稍後提交有關交通延誤的證供予法
庭考慮。

香港文匯報訊（記者 郭兆東）為悼念因
公殉職的香港警隊及輔警人員，警方昨日舉
行警隊紀念日，向過去盡忠職守的警隊成員
表示敬意。警務處處長曾偉雄致辭時表示，
今年紀念日令人感慨萬分，警方過去6星期
面對前所未有的挑戰，截至昨日共有逾60名
警員因公受傷。他強調，警方會繼續服務市
民，維持本港公共秩序及公共安全。
警隊身處前線工作險象環生，義勇警員為
市民因公殉職更值得尊重，警方昨日舉行紀
念殉職同袍儀式，儀式在警察總部內舉行，
除銀樂隊奏樂外，亦有多個在職及退休警員
團體參與，包括香港警務處退役同僚協會及
皇家香港警察協會。

過去6周面對前所未有挑戰
警務處處長曾偉雄致辭時表示，齊集至此

是為悼念因公殉職的香港警隊及輔警人員，
冀藉着莊嚴儀式，向所有在過去170年盡忠
職守、堅毅不屈的警隊成員表示敬意。他又
指，特別要向殉職同事致以崇高敬意，因他
們堅守入職時誓言，克盡厥職，最終為服務
香港市民而犧牲寶貴的生命。警務人員的職
責是服務社會及保護市民的生命財產，在執
勤期間，經常身處險境，生命隨時受到威
脅。但他強調，警方從不畏縮，並竭盡所能
去維持社會的安全和穩定。
曾偉雄又指今年的紀念日確實令人感慨萬

分，因警方在過去6星期，警隊在處理現時
仍未結束的大規模非法集會上，面對前所未
有的挑戰，截至昨日共有逾60名警員因公受
傷。他承諾，警隊必會上下一心，本着無畏
無私的精神維護法紀、彰顯法治，並會一如
既往繼續竭力服務市民，維持香港的公共秩
序及公共安全。
其後，各區警員代表在銀樂隊伴奏下，逐一
向殉職警員獻花，為他們的無私奉獻致敬。

法庭前日再度延長旺角及金鐘中信大廈附近路段的臨時
禁制令，更有消息指警方最快明日會協助執達吏執行

命令。昨日凌晨一時許，有「佔領」者開始將部分位於中
信大廈外的帳篷及物資，搬到立法會外的行人路，他們指
由於高等法院在延長臨時禁制令上加入新的執行指引，擔
心執達吏及警方隨時會來清理障礙物，為免失去所有物
資，決定暫時轉移「佔領」地點。

中信堵路紓緩 輕型車輛可出入
昨日下午所見，中信大廈側門外的鐵馬數目明顯減少至
約20個，門外道路堵塞程度亦減輕，空間或可容許輕型車
輛出入，而本來置於鐵馬對開道路的帳篷亦已移走，中信
大廈外圍的帳篷數目只餘下約30個，當中不少更空無一
人。
有「佔領」者稱，由於警方或會介入清理障礙物，如果

有人阻礙執達吏執法亦要負上刑責，擔心有示威者會被拘
捕，故不會阻止警方執行禁制令，「因為少一個人，就會
少一個抗爭者。」亦有「佔領」者指出，會在適當時候採
取「不合作態度」，拖延執達吏執行命令。

駐守旺角「佔區」警察數目增
旺角「佔領」區也場面冷清，留守人數不多，反而有不
少途人行經「佔領」區，恍如成為行人專用區。不過，附
近駐守的警察數目明顯比往日為多，但未見他們有配備任
何裝備，神情亦算輕鬆。
現年45歲、任職資訊科技業的「佔領」者高先生表示，

雖然擔心警方會協助執達吏執行禁制令，但相信自己屆時
不會反抗。高先生認為，示威者不應阻止警方執法清除障
礙物，但指執行禁制令本身並不能解決問題，相信今次「佔
領」行動已對社會造成影響，而他未來會「繼續抗爭」。

看守物資站 中學生曠課45天
現就讀中五的梁同學就稱，因為留守「佔領」區，自己

已有45天沒有上學。負責看守「佔領」區物資站的他稱，
近日旺角形勢較以往緊張，附近多了警察巡邏駐守。他承
認，霸佔街道是有牴觸法律，並指很多示威者的法律知識
膚淺，但就聲言，「法治不能淪為政治工具。」他表示，
一旦執達吏執行禁制令，必定要放棄現時的物資，並擔心
政府不會讓他們繼續「佔領」。

家人雖擔心安危 大學生或再佔
在大學就讀電腦系的另一名梁同學表示，過去有時間就
會到「佔領」區，又指家人都會很擔心她的安危。對於未
來警方會協助執達吏執行禁制令，梁同學稱「一早預
咗」，但認為作用不大。她又稱，完成執法程序後，將重
返旺角再次「佔領」。
來自台灣的皮皮表示，昨天才到香港，就來到旺角「佔
領」。他指今次是第一次來香港，主要是看看今次「佔
領」行動，而指台灣警察都會用警棍盾牌等裝備清場。對
於今次「佔領」行動持續了逾40天，皮皮認為，主要是今
次行動沒有「下台階」。

冠忠巴士申禁令下周一續聆訊
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）高等法院日前裁
定延長旺角和金鐘中信大廈「佔領」區的臨時禁制
令。港區全國人大代表、大律師廖長江昨日強調，
維護法治精神，在遵守法律的同時，法庭頒布的任
何命令也應遵守，不可能以主觀喜好置之不理。
「佔領」者屢次公然拒絕遵守有關禁制令，將進一
步摧毀本港法治制度。他強調，「佔領」行動持續
多時，破壞經濟民生，廣大市民早感厭倦，特區政
府有責任盡快恢復社會秩序。
廖長江昨日在與傳媒茶敘時表示，「佔中」行動

之初，「佔領」者以「公民抗命」口號大肆霸佔馬
路，過程中會涉及觸犯如非法集會等一般法律。今
次高等法院聽取控辯雙方有關禁制令的陳述並考慮
過正反理據後，仍然決定頒布臨時禁制令，「佔
領」者繼續拒絕遵守，確實已對香港的法治造成前
所未有的衝擊。他續說，不認為有「公民提名」便
享有真正民主，「如果以這個標準作為界定是否擁

有民主的話，即全世界只有9個地區有民主，英
國、加拿大、澳洲及德國，都沒有『公民提名』，
他們是否都沒有民主了？」
廖長江坦言，不應爭取一些沒有國際共識的民主
制度，而犧牲了香港賴以成功的法治制度，亦不能
以「覺得」不想守法便不遵守，或聲稱「願意面對
法庭」就可不守法，這些想法不但錯誤，而且會令
香港法治制度崩潰。
身為立法會商界議員的廖長江又指出，「佔中」

行動持續至今，對使用相關路段的廣大市民造成不
便，最重要是影響了市民的情緒，令市民感到社會
和經濟不穩定，消費意慾減少。據他了解，部分小
商戶已開始實行減縮政策，例如裁減兼職員工，若
情況持續，不排除會「拉閘關門」。現時民意對
「佔領」行動已感厭倦，特區政府應有責任恢復社
會秩序。提出「佔領」行動的「佔中三丑」，亦須
履行承諾盡快自首，面對應有的法律制裁。

廖長江：「佔領」者拒守禁令毀法治

■警務處處長曾偉雄與警隊代表出席紀念因公殉職警務
人員儀式。 梁祖彝 攝

■■中信大廈側面帳篷與鐵馬數目明顯減少中信大廈側面帳篷與鐵馬數目明顯減少。。
記者莫雪芝記者莫雪芝 攝攝

■梁同學為了留守，已有
45天沒上學。 姚嘉華 攝

■讀電腦系梁同學指家人
擔心她安危。 姚嘉華 攝

■高先生指執達吏清障礙
物時不反抗。 姚嘉華 攝

■皮皮指來香港看「佔
領」行動。 姚嘉華 攝


